

ほうがわしよう コミスクだより



コミュニティ・スクール通信
第1号 令和4年10月28日



「ほうがわしよう コミスクだより」をはじめました。コミスクは、正式にはコミュニティ・スクール(以下「CS」)といい、「学校運営協議会」を設置した学校のことです。

● いよいよ 芳川小学校も、コミュニティ・スクールとしてスタートしました。

コミュニティ・スクールについては、浜松市教育委員会のWebページに詳しく載っているので、ぜひご覧になってくださいね。

学校運営協議会 第1回 5月16日(月) 第2回 6月30日(木) 第3回 10月24日(月)
に開催しました。全4回、次回が今年度最終回となり、令和5年2月24日(金)開催予定です。

次にご紹介する委員が、芳川小学校について理解を深め、社会総がかりで子どもたちを育てていくための議論をかわしました。

● 本年度 学校運営協議会 委員のご紹介(6名)

会長 佐藤 祐輔
副会長 間宮 年弘
委員 鈴木 幸彦
犬居 和賀代
林 容子
鈴木 麻里



学校支援コーディネーター
鈴木麻里です！



CS ティレクター
内田由佳です！

● 「ほうがわクスノキ応援団」結成！

保護者や地域のみなさんが気軽にボランティアに参加していただいて、得意なことを生かしてください。現在はまだ、試験的に活動し始めたところです。会員の登録を徐々に増やし、学校支援に加わっていただきたいです。ボランティア団体の名前は「ほうがわクスノキ応援団」です。

● 「ほうがわクスノキ応援団」の活動報告

まだ始まったばかりですので、ご報告できるのは数例ですが、あいさつ、教室の見守り、家庭科サポート、音楽サポートなどをいただきました。写真を掲載いたしますね。

あいさつボランティア

朝、登校する児童に明るく声をかけます。登校した児童も、あいさつに加わるのでとてもにぎやかです。



教室見守り、提出物チェック

朝、先生が来る前の教室で子どもたちを見守り、提出物があるかどうかのチェックなどを行います。話を聞いてもらいたい子どもたち、なかなか準備ができない子どもたちにそっと寄り添います。



家庭科サポート

5年生の玉止め、玉結びから6年生のミシン掛けまで、一人ひとりに声をかけながらサポートします。だんだん自信がついてくる子どもたちの成長を感じられるサポートです。



音楽サポート

リコーダーのサポートを行いました。応援団のみなさんもりコーダー持参で、一緒に指使いを見せてくれました。フルートのSpecial演奏もありました。



【実施中のボランティア】登録人数 22名 ※10月21日現在

登下校	学校から遠いので、これから学校に向かう子たちに元気よく声をかけるようにしています。
	だんだん子どもたちの顔を覚えてきて、子どもたちも覚えてくれました。
	月曜日は元気がない子が多いように思います。明るく声をかけるようにしています。
	下校時に通学路ではないところを通っている子がいました。コーディネーターさんに連絡しました。
	名札を見て、「〇〇さん、おはようございます。」と声をかけてくれました。
朝の教室見守り	※家の近所、下校時の危険個所、校門で見守りとあいさつをしてくれています。子どもたちが元気よくあいさつができるように、明るく声をかけています。
	昨日はこんなことがあったんだよ、こんな虫をとったよ、ここを怪我したよ、昨日は早く寝たよ、などなど、話したいことがたくさんあるんだなと思いました。
	はじめは何も話してくれなかった子が、自分から話してくれて嬉しかったです。
音楽	※朝、先生が来るまでの教室での見守りや、提出物の確認などをしています。
	子どもたちの歌声に癒されました。こんな休みの過ごし方もいいですね。
	リコーダーを持参して、指使いを見せながら一緒に練習しました。あきらめていた子が頑張って取り組んでいる姿をみて嬉しくなりました。
	みんな音楽が好きなんだなと感じました。
	やんちゃな子に邪魔されて周りの子どもたちが困っていました。さりげなく周りの子をフォローするようにしました。
家庭科	※ピアノやフルートの先生、保育士さん、吹奏楽経験者が参加してくださり、フルートの演奏や歌などを披露してくれました。
	何回か入ってみて、正しさを求めるよりも、励ますことのほうが大切な、と思いました。
	失敗したかな、と自信をなくしている子に「大丈夫だよ」と声掛けをしています。
	できるだけほめるように心がけています。「見て！できたよ！」と嬉しそうに言ってくれました。
	だんだんできるようになって、自信をついている姿を見ると嬉しくなります。
	授業中にトイレに行ったり、水を飲んだりする子が多くて驚きました。
	自分の得意なことでお手伝いできてよかったです。
	「縫うのなんかできなくてもいいよ。男だし。」という子に、「デザイナーやパタンナーっていう職業、男性も多いんだよ。もしかしたら将来フランスとかでデザインに関わるかもしれないじゃん。」というと、「それならフランスよりイタリアがいい！」と楽しそうに言っていました。
	※手芸が得意な方が来て下さり、基本的なことから、これができればこんなものも作れるんだよ、と教えてくれました。

【実施予定】

あいさつ	10/24(月)～31(月) ハロウィンウィーク 校門でのあいさつ運動をハロウィンの仮装で行います。子どもたちの元気なあいさつと、学校って楽しいところだ、という気持ちを引き出すと共に、常にあいさつ運動には参加していないボランティアさんのあいさつ運動体験もしていただきます。
栽培	10/24(月)～28(月) 栽培委員会の花壇づくりの手伝いが12月にかけてあります。まずは草取りボランティアを依頼しました。花壇づくりは栽培委員会の子どもたちと一緒にを行い、その後は水やりのボランティアを依頼します。さくら連絡網で募集したところ、11名の応募がありました。既存の栽培ボランティアさんも含めると13名となります。
昼休み見守り	昼休みに見守りや一緒に遊んでくれるボランティアを募集したいです。
図工	彫刻刀使用時のボランティアを募集したいです。